

## ASAJA GANA A AZUCARERA EL ARBITRAJE POR LA BAJADA DEL PRECIO DE LA REMOLACHA EN 2019

El Árbitro Único de la Corte de Arbitraje de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Servicios de Madrid ha emitido laudo final respecto a la demanda de ASAJA a la compañía AB Azucarera Iberia S.L. por modificar de forma unilateral el precio de la remolacha en la campaña de siembras de 2019, última en la que estaba vigente el Acuerdo Marco Interprofesional Remolachero 2015/2020.

El Árbitro que ha llevado el caso considera que Azucarera incumplió el Acuerdo Marco Interprofesional (AMI) al apartarse de la oferta de precios que figuraba para la campaña

de comercialización 2019/2020 y le obliga a cumplir íntegramente lo dispuesto en el mismo y en la Oferta

cheros de España. En la resolución se condena también a Azucarera a pagar las costas del procedimiento

arbitral y dos terceras partes de las incurridas por ASAJA.

Las partes se habían sometido a este sistema arbitral al amparo de lo pactado en el propio AMI, renunciando a la vía judicial, por lo tanto, la decisión es firme sin que haya lugar a recurso. ASAJA exige que la resolución se haga efectiva en próximas de inmedia-



to, lo que supondrá un desembolso para Azucarera de más de 4 millones de euros en la Zona Norte, de los cuales 1,2 millones corresponden a los remolacheros leoneses.

**HAZ EN ASAJA EL SEGURO AGRARIO DE PRIMAVERA Y CONSÚLTAMOS PRECIO Y CONDICIONES DEL "SEGURO DE MÁS VALOR".  
TUS SEGUROS AGRARIOS Y GENERALES SIEMPRE EN ASAJA**

## **EL PIB DE LA AGRICULTURA FUE POSITIVO**

La agricultura fue el único sector con crecimiento positivo y por lo tanto el que mejor se comportó en el año 2020 en la formación del **Producto Interior Bruto de Castilla y León**.

A ello contribuyó las mejores cosechas por una climatología más favorable y un impacto del COVID19 menos negativo que en otros como la industria, la construcción o los servicios.

El consumo doméstico y la exportación evitaron un desplome de los precios que no obstante tuvo sus ajustes en determinados sectores como el cárnico y los vinos.

## **A DECLARAR COMO INVESTIGADOS**

El vicepresidente de la Diputación Matías Llorente, y la diputada de Desarrollo Rural, Avelina Vidal, están citados a **declarar como investigados en los Juzgados de León** el viernes 30 de abril, por la querrela presentada por ASAJA en la que considera que ambos cargos públicos han prevaricado al repartir ayudas públicas de la Diputación provincial beneficiando a la organización agraria de la que son responsables, y perjudicando a ASAJA.

## **SEMILLA DE REMOLACHA**

Se ha prorrogado por un año más la posibilidad de utilizar semillas de remolacha tratadas con productos **neonicotinoides**.

En el caso de usarlos, hay que tener en cuenta las franjas de un metro sin cultivos, así como las limitaciones que hay al año siguiente respecto a la siembra de determinados cultivos con floración atractiva para las abejas.

## **TRACTORES MATRICULADOS**

En los **dos primeros meses del año** se han matriculado en la provincia de León 35 tractores, lo que supone un incremento importante respecto a las 26 unidades matriculadas en el mismo periodo del año anterior.

Las dos marcas más venidas en el conjunto de Españas han sido John Deere con 153 unidades, seguida de New Holland con 126.

## **BUENOS RESULTADOS DE CAJA RURAL**

Cuando la mayoría de las entidades financieras han cerrado el ejercicio económico 2020 con una fuerte contracción de sus beneficios, debido a la crisis del COVID19 que ha arrastrado la economía doméstica y la de los principales sectores productivos, **Caja Rural de Zamora** ha tenido un beneficio de 24,7 millones de euros, cifra muy similar a la del ejercicio anterior. La entidad dio crédito nuevo por importe de 859 millones de euros. Sus recursos propios actuales son de 256 millones de euros.

## **CONTRATO DE FORRAJES**

El Boletín Oficial del Estado del martes 23 de marzo ha publicado la Orden APA/267/2021, de 11 de marzo, por la que se homologa el **contratotipo de compraventa de forrajes** con destino a su transformación y comercialización, para la campaña 2021/2022.

Este tipo de contratos es el que firman los agricultores productores de alfalfa y otros forrajes con las empresas deshidratadoras.

## **AYUDAS AL LÚPULO**

En el Boletín Oficial de Castilla y León del 17 de marzo se publicaron las **ayudas al sector del lúpulo**, con un plazo para solicitarlas hasta el 19 de abril.

Las ayudas tienen como finalidad fomentar la producción del cultivo con el establecimiento de nuevas plantaciones y la reconversión y mejora de las existentes, así como la mecanización para adecuar la producción a la demanda de la industria.

## **REGADÍOS DE LLAMAS DE LA RIBERA**

El Consejo de Gobierno de la Junta de Castilla y León ha autorizado la firma de un convenio entre la Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural y las **comunidades de regantes** de Llamas de la Ribera Presa Camperón; Presa Forera, Canillas y Llacín y del Canal de Carrizo para la modernización del regadío que estas tres comunidades de regantes tienen en Llamas de la Ribera (León). Este convenio permitirá invertir 10,8 millones de euros en la modernización del regadío de 878 hectáreas en esta vega del Órbigo donde entre otras producciones se cultiva lúpulo.

## Campo Leonés

**PRESIDENTE:**  
Arsenio García Vidal

**SECRETARIO GENERAL:**  
José Antonio Turrado Fernández

**COLABORADORES TÉCNICOS:**  
Juan M. Alonso Lorenzana  
Jesús A. Arias García  
Conchi Antolín Espadas  
Mercedes Carnicero Baza  
Eduardo de la Varga de la Varga  
Beatriz Cañón Sánchez  
Gonzalo Fernández Arias  
Elena Santín Fernández  
Justina Bello Bello  
Laura Granja Orejas  
Adriana Antuña Ferreira  
Teodoro Pérez Carrizo  
Estefanía Fernández García  
Estefanía Becares Peque

**EDITA:**



**Oficina en León:**  
Paseo de Salamanca nº 1 bajo  
24009 León  
Telf.: 987 245 231  
Fax: 987 876 012

**Correo electrónico:**  
[asaja@asajaleon.com](mailto:asaja@asajaleon.com)

**Internet:**  
[www.asajaleon.com](http://www.asajaleon.com)

**Oficina en La Bañeza:**  
Plaza Romero Robledo, 3 bajo  
24750 La Bañeza (León)  
Tfno.: 987 640 827

**Oficina en Santa María del Páramo:**  
Avda. Reino de León, 28  
Tfno.: 987 351 508

**Oficina en Valencia de Don Juan:**  
C/ Federico García Lorca, 11  
24200 Valencia de Don Juan (León)  
Tfno.: 987 751 511

**Oficina en Sahagún:**  
C/ Herrería, 2  
24320 Sahagún (León)  
Tfno.: 987 780 781

**Oficina en El Bierzo:**  
C/ Batalla de Lepanto, 8 Entrepr.  
24403 Ponferrada (León)  
Tfno.: 987 456 157

**Oficina en Carrizo:**  
Avenida Puente de Hierro, 74  
24270 Carrizo de la Ribera (León)  
Tfno.: 987 357 409

**PUBLICIDAD**



**IMPRIME:**  
Ediciones y Publicaciones  
Astorganas, S.A.

**TIRADA DE ESTE NÚMERO:**  
4.000 ejemplares

**DISTRIBUCIÓN GRATUITA**

**DEPÓSITO LEGAL:**  
LE/704-1989

## Editorial



José Antonio Turrado

### LA MENTIRA QUIEBRA LA CONFIANZA DEL SOCIO

En el Arbitraje sobre el conflicto del precio de la remolacha en la campaña de 2019 se impuso la razón, y consecuencia de ello y del empeño de ASAJA, los remolacheros van a recibir lo que Azucarera les arrebató en su día injustamente. ASAJA creyó en ello, lo peleó gastándose una importante suma de dinero, y con buenos argumentos técnicos y jurídicos, consiguió restituir la legalidad y beneficiar con ello a todos los cultivadores de remolacha, a los que pagan la cuota y a los que nunca se verán por la sede de nuestra organización.

Las otras dos organizaciones que firmaron el Acuerdo Marco no creyeron nunca en poder ganar el proceso, por eso no pidieron restituir el precio pactado, sino otras cosas que tenían más que ver con el estatus sindical que con lo pecuniario de los remolacheros. Coag y Upa (Ugal-Upa) no llegaron a pedir en su demanda una restitución del precio, lo que ya de por sí es suficiente para que en su laudo no se reconozca la deuda con los remolacheros.

Todos podemos equivocarnos, o si

se quiere todos podemos no acertar en un momento determinado. Lo que debió de hacer COAG y UPA (Ugal-Upa) es felicitar a ASAJA por el logro conseguido e informar a sus remolacheros de que ese dictamen le va a favorecer como a los que pagan la cuota en la organización ganadora, y como se van a beneficiar, paradojas de la vida, los remolacheros que contrataron directamente con la propia azucarera a través de su filial Agroteo (algunos de estos remolacheros han estado adulando a la empresa hasta ayer mismo).

Pero lo que han hecho la COAG y UGAL-UPA es informar a sus cultivadores de que han sido ellos los que han ganado el laudo y por lo tanto la restitución del precio.

A los demás nos "la sopla" su mentira, pero a sus socios debería de esconderles, debería de darles sarpullido, porque es muy duro que los dirigentes de tu organización agraria te mientan, te traten como al "tonto del bote" y no den la cara cuando han metido la pata. Una metedura de pata de varios millones de euros.

**JOSÉ MORÁN**  
ESQUEILEO PROFESIONAL  
OVINO

T.: 617 368 008 • 607 870 270 • LEÓN

## CARAVANA DE TRACTORES Y COCHES POR LAS CALLES DE VALLADOLID EN CONTRA DE LA SOBREPOTECCIÓN DEL LOBO

La voz unánime del sector ganadero y agrario de Castilla y León se escuchó en Valladolid, en defensa de la ganadería y en contra de la decisión del Ministerio de Transición Ecológica y Reto Demográfico de declarar especie protegida al lobo en todo el país. Durante algo más de dos horas, una caravana de más de trescientos coches, encabezada por varios tractores, recorrió las vías principales de Valladolid, en una protesta organizada en unidad de acción por todas las organizaciones profesionales, ASAJA, la Alianza UPA-COAG y UCCL.

Donaciano Dujo, presidente de ASAJA Castilla y León, cargó contra la ministra por actuar “de manera premeditada, con alevosía y nocturnidad” para lograr sacar adelante una propuesta que obedece más al sectarismo ideológico que a la sensatez.

*“No puede aprobarse un cambio tan trascendental sin escuchar a los principales afectados, los ganaderos, y sin negociar de forma prioritaria con las comunidades autónomas que tienen las poblaciones. No es lógico que regiones que nunca tendrán lobo marquen lo que hay que hacer con una especie que ni conocen ni sufren, igual que los de Castilla y León no decidimos sobre la pesca*



*o el plátano de Canarias”.*

Desde ASAJA, “no queremos que el lobo desaparezca, el lobo tiene que tener su espacio, pe-

*ro no donde está el ganadero. Decir que pueden convivir es demagógico: el instinto del lobo es atacar animales y terminará por expulsar al ganado*

*del territorio, y con él a las familias que viven de la ganadería, una de las poquísimas actividades de nuestro despoblado medio rural”.*

## EL GOBIERNO PONE EN VALOR LA FORTALEZA DEL SECTOR VITIVINÍCOLA ESPAÑOL

El director general de la Industria Alimentaria, José Miguel Herrero, ha recalcado que “el sector vitivinícola de nuestro país es el líder mundial en exportaciones y en superficie de viñedos”. “Un sector emblemático –ha añadido– que ha demostrado una gran fortaleza durante la pandemia, fundamental para superar todas las adversidades del último año”.

Herrero ha destacado también la magnífica

noticia que ha supuesto la suspensión temporal de los aranceles al vino por parte de Estados Unidos y el acuerdo sobre el *brexit*, ya que Reino Unido es otro de los mercados donde se exporta más vino español. “Tenemos que seguir conquistando los mercados estratégicos mediante campañas como *Spain Food Nation*, junto al ICEX, con chefs de reconocido prestigio internacional”, ha añadido.

El director general ha puesto en valor el buen funcionamiento de medidas como la promoción en terceros países, que se desarrolla en el marco del Programa de Apoyo al Sector Vitivinícola Español, con 1.000 programas de 2021 en ejecución, que han supuesto una inversión de 66 millones de euros, además de los programas comunitarios en los que participa el sector vitivinícola.

## UNA PROPUESTA DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA ABOCA A UNA REDUCCIÓN DE 20.000 HECTÁREAS DE MAÍZ EN LA PROVINCIA DE LEÓN

La organización agraria ASAJA se ha dirigido al Secretario General del Ministerio de Agricultura, Fernando Miranda, para manifestarle la preocupación por la propuesta de eco-esquemas en la nueva PAC, y en concreto el “eco-esquema 3 de fomento de la rotación de cultivos con especies mejorantes”, ya que plantea que ningún cultivo puede representar cada año más del cincuenta por ciento de la explotación, lo que supondría una drástica reducción de la superficie de maíz en la provincia de León que el pasado año ocupó ya 74.700 hectáreas.

Aunque esta medida es voluntaria, en la práctica resulta obligada, ya que de lo contrario la reducción de las ayudas estará en una horquilla

entre el 25 y el 30%.

ASAJA recuerda al ministerio de Agricultura que la provincia de León tiene 130.000 hectáreas de tierra arable en regadío, de las cuales el maíz ocupa ya 57%, y que lo está haciendo por mérito propio, porque es rentable, compitiendo con precios de mercados internacionales, y dependiendo de las ayudas de la PAC en menor medida que otros cultivos como por ejemplo las legumbres o la remolacha. España es deficitaria en la producción de maíz, por lo que estas producciones contribuyen al equilibrio de la balanza comercial agraria, además de a estabilizar los precios de los piensos para la ganadería.

Por otra parte, el maíz producido en León se

cultiva con las mayores exigencias medioambientales, que son las que impone la Unión Europea, y se diferencia también por no ser transgénico.

Después de cuarenta años cultivando maíz en la provincia, los rendimientos son cada año mayores y no se ha detectado “cansancio” del terreno ni aparición de plagas o enfermedades relevantes, es más, se trata del cultivo de la provincia con menos necesidades de tratamientos fitosanitarios.

Por otra parte, reducir la superficie de maíz conllevaría, además de destinarla a otros cultivos menos rentables, a generar excedentes en otras producciones cuyos mercados no podrían absorber todos los años

la mayor producción.

ASAJA le ha pedido al ministerio de Agricultura que cualquier normativa sobre condicionalidad o eco-esquemas permita cultivar de maíz al menos del 75% de las tierras arables de la explotación, y que no haya que hacer una rotación con otros cultivos todos los años.

Solo de esta forma se puede asegurar la continuidad del cultivo que hoy es más rentable para los agricultores de regadío de la provincia de León, para el que hay demanda por el auge del sector de la ganadería porcina, y que es el único que garantiza una rentabilidad que permite acometer las fuertes inversiones en nuevos regadíos y en modernización de regadíos.



## ÉXITO DE VENTAS DE LA INDUSTRIA ESPAÑOLA DE SANIDAD ANIMAL

La industria española de sanidad y nutrición animal creció de manera global en 2020 el 9,80%, para situarse en los 1.718 millones de euros. De estos, 1.093 millones de euros, con un crecimiento del 4,63%, correspondieron al mercado español mientras las exportaciones se dispararon con un crecimiento del 20,19% escalando a los 625 millones de euros, lo que supone más de un 36% del mercado global y un aumento no registrado hasta ahora que viene a consolidar el liderazgo en los mercados internacionales de los medicamentos y productos veterinarios españoles por su alta calidad, seguridad y eficacia.

Por comunidades autónomas el mayor volumen de ventas se produce en Cataluña con el 28,4%, seguido de Castilla y León con el 12,36%. Por especies el porcino acapara el 34,6%, seguido de los animales de compañía que ya consumen el 30%.



En este contexto de éxito del sector de la industria del medicamento veterinario se ha conocido la noticia de una importante crisis económica en la empresa leone-

sa Laboratorios Ovejero, que está a punto de abocarla a un concurso de acreedores.

Los dueños de la compañía negocian una venta con los laborato-

rios Labiana que parece condicionada a una quita previa por parte de los principales acreedores y a compromisos de ayuda de las administraciones públicas.

## SERVIDUMBRE DE LAS CARRETERAS

La organización agraria ASAJA se reunió con el **Subelegado del Gobierno en León** y con el Jefe de Carreteras para manifestar el trastorno que ocasiona a los agricultores las restricciones

a la hora de instalar los sistemas de riego modernizado en las partes de las parcelas afectadas por la zona de dominio público o servidumbre de las carreteras.

Esta situación se pro-

duce en las fincas que lindan con la cuneta de la carretera al no haber un camino agrícola de por medio.

La normativa no permite tuberías de riego enterradas.

### HORARIOS PROGRAMA “A PIE DEL CAMPO”

**Recordamos que el horario del programa “A pie del campo”, que se emite en La 8 de RTVCYL, es el siguiente: sábados a las 13:45 horas, domingos 14:00 horas y 17:00 horas, y lunes a las 16:00 horas. Todas las semanas del año, incluso en tiempos de pandemia, este programa informa de la actualidad que más interesa a los agricultores y ganaderos de la provincia.**

## **PLAZOS SEGUROS AGRARIOS**

### **LINEA 309. DAÑOS PEDRISCO E INCENDIO**

**CEREAL:** 01-03-2021 AL 15-06-2021

**LEGUMINOSAS:** 01-03-2021 AL 15-06-2021

**GIRASOL:** 01-03-2021 AL 15-07-2021

**RESTO OLEAGINOSAS:** 01-03-2021 AL 15-06-2021

**MAIZ:** 01-03-2021 AL 31-07-2021

### **LINEA 315. FORRAJES**

ALFALFA AREA I: 01-03-2021 AL 15-06-2021

ALFALFA AREA II MODULO P: 01-03-2021 AL 15-06-2021

RESTO FORRAJES MODULO P: 01-03-2021 AL 15-06-2021

### **LINEA 312. VIÑEDO**

UVA MODULO P SIN HELADA: 25-03-2021 AL 30-04-2021

### **LINEA 300. FRUTALES**

FRUTALES SIN HELADA: 01-03-2021 AL 31-05-2021

### **LINEA 307. PATATA**

PATATA MEDIA ESTACIÓN: 01-03-2021 AL 31-05-2021

PATATA TARDIA: 01-06-2021 AL 30-06-2021

### **LINEA 319. FORESTAL**

EXPLOTACIONES FORESTALES: 15-01-2021 AL 31-05-2021

### **LINEA 317. CEREZA**

CEREZA SIN HELADA: 16-02-2021 AL 10-05-2021

### **LINEA 326. REMOLACHA Y LÚPULO**

REMOLACHA SIN NO NASCENCIA: 01-02-2021 AL 31-05-2021

LÚPULO: 01-03-2021 AL 10-05-2021

---

## **LOS REMOLACHEROS PIDEN COMPENSACIONES POR EL ARRANQUE TARDÍO DE LA RAÍZ**

Los remolacheros que tienen contrato de integración con Azucarera, o lo que la empresa llama contrato de cultivo compartido, está pidiendo a la compañía que se haga cargo de los costes del agua del riego que se está dando ahora en el mes de abril para poder arrancar la raíz de la campaña 2020/2021 en determinadas fincas en la provincia de León. El retraso en la

recolección hace coincidir el arranque con una sequía extrema en determinadas parcelas, lo que impide que las cosechadoras de remolacha puedan hacer su trabajo, por lo que es necesario dar un riego previo que tiene como única finalidad poder cosechar la planta. Este es un coste añadido que se suma a las pérdidas provocadas por el calor en los montones de

remolacha, y que se suma a los retrasos en dejar libres las fincas para el nuevo cultivo de la campaña agrícola de 2021. La amenaza de los mayores remolacheros de no sembrar en 2021 si Azucarera no asume ese coste, está obligando a la compañía a hacer concesiones a la carta, que por lo general pasan por llegar a un acuerdo con los productores.

La utilización de semillas tratadas con fitosanitarios denominados neocotinoides limita también sobremanera las siembras en la rotación de cultivos en esta campaña 2021, pues al no poder sembrarse cultivos con inflorescencia atractiva para las abejas, a estas alturas del año agrícola, las opciones de siembra se limitan en exclusiva al cultivo del maíz.

## **CAMINOS Y DESAGÜES**

La empresa Tragsa ha recibido el encargo de ejecutar el desarrollo de nuevos regadío en la comarca charra de La Armuña, mediante un acuerdo de Consejo de Ministros del martes 23 de marzo.

Los trabajos incluyen también ejecutar la red de **caminos y desagües**, algo que el Estado no está haciendo en los regadíos que se desarrollan en la comarca leonesa de Payuelos.

Los caminos y desagües son una infraestructura básica para estos proyectos de transformación.

## **CONSUMIR CORDERO Y LEHAZO**

El **sector del ganado ovino español** trabaja de manera conjunta con el objetivo de buscar nuevas oportunidades de consumo, en las que se incluye la cesta de la compra como la mejor alternativa posible, y promover iniciativas para tratar de concienciar a los responsables de la compra doméstica de las bondades del cordero lechal y del cabrito lechal.

Unas carnes que llevan formando parte de nuestra tradición gastronómica desde hace siglos y que ahora se encuentran en una época idónea para ser consumidas.

## **SEGURO DE REMOLACHA**

Ahora que se inicia la nueva campaña de siembras de remolacha es el momento de contratar el seguro que cubre todos los daños, y en particular los daños de por heladas o por no nascencia, cuyo plazo finaliza el 10 de abril. La otra opción es asegurar únicamente contra daños de pedrisco y daños excepcionales, para lo cual el plazo se alarga hasta finales de mayo.

ASAJA ha ajustado sus márgenes para ofrecer a todos los remolacheros **este seguro al mejor precio** y a las mejores condiciones.

## **CONSEJO AGRARIO PROVINCIAL**

La organización agraria ASAJA puso de manifiesto diferentes problemas del sector agroganadero leonés en la reunión del **Consejo Agrario Provincial** celebrado la pasada semana.

Se planteó la falta de regulación de los macroparques fotovoltaicos, la necesidad de mejorar los pastos para atender las demandas ganaderas, el cumplimiento de la Ley de la Cadena Alimentaria para que no se venda a pérdidas en sectores como la leche de vacuno, la incertidumbre en el cultivo del maíz por ciertas normas de la nueva PAC, y la falta de regulación de distancias con colindantes en las plantaciones de chopos.

## **SEGURO DEL LÚPULO**

El **seguro que cubre los daños en el lúpulo** puede suscribirse hasta el 10 de mayo.

Este seguro cubre daños por heladas, pedrisco y viento huracanado, que son los más habituales, así como otros menos frecuentes.

También existe la opción de asegurar las instalaciones que suelen quedar muy dañadas cuando se producen vientos huracanados al final del ciclo de la planta, que es cuando alcanza el mayor porte.

## **FOMENTO DE RAZAS AUTÓCTONAS**

La Consejería de Agricultura ha presentado el proyecto de Orden que tiene por objeto convocar las **ayudas destinadas al fomento de la cría de hembras y machos de razas autóctonas** de Castilla y León en determinadas especies de ganado.

Las subvenciones reguladas por esta orden tienen como finalidad conseguir el incremento de los censos ganaderos de las razas autóctonas de Castilla y León, ampliar la distribución geográfica de los efectivos ganaderos de esas razas a nuevas explotaciones e incrementar la mejora genética de nuestra cabaña ganadera.

## **AGROAMBIENTAL DE LA REMOLACHA**

ASAJA recuerda a los remolacheros que estén acogidos al **programa agroambiental de la remolacha** que están obligados a una serie de prácticas agronómicas.

Entre estas prácticas se encuentra la rotación a tres o cuatro hojas según el modelo elegido, la participación en al menos una jornada de formación, el análisis de los suelos, acogerse a la ayuda por al menos el 80% de la superficie del contrato, incluir en la rotación de la explotación leguminosas, proteaginosas o crucíferas, y la incorporación al suelo de las hojas y restos de cosecha de remolacha entro de los treinta días posteriores a la recolección.

## **CAJA RURAL TAMBIÉN EN TORAL DE LOS VADOS**

**Caja Rural de Zamora** inauguró esta semana una nueva oficina en la localidad leonesa de Toral de los Vados dentro de su apuesta por una banca de cercanía en la provincia que en este caso se ubica en la comarca de El Bierzo.

La cercanía es nuestra forma de hacer y entender la banca, dijo el director general de la entidad Cipriano García en el acto inaugural con la presencia de autoridades locales y provinciales.

## ASAJA ALERTA DE UNA NUEVA REESTRUCTURACIÓN DEL SECTOR LÁCTEO SI CONTINÚA LA VENTA A PÉRDIDAS

ASAJA de Castilla y León ha puesto de manifiesto la situación de desamparo en la que se encuentran los ganaderos de vacuno de leche de esta comunidad autónoma que no pueden repercutir sus costes de producción en la factura de la venta de la leche. En un contexto de subidas generalizadas de todas las materias primas que se utilizan en la fabricación de los piensos para el ganado, encareciendo este insumo de forma desmedida, los ganaderos mantienen en el mejor de los casos los precios de la leche estancados, con un importante diferencial en su contra respecto al promedio que cobran los ganaderos del resto de Europa. Los intentos del Gobierno de poner orden en estas relaciones comerciales, a través de la Ley de la Cadena Alimentaria, han resultado por ahora un auténtico fracaso.

En estos tres primeros meses del año los ganaderos españoles, con precios de 31,69 euros por cada cien kilos, cobrarán dos céntimos de euro por litro menos que la media del resto de Europa, y hasta tres céntimos menos que países como Francia, netamente excedentario.

ASAJA denuncia que son las empresas las que a través de sus pactos ilegales intervienen en el



mercado para que, siendo España un país que importa un tercio de su consumo, los precios al ganadero desde hace ya cinco años sean entre un 10 y un 15 por ciento inferiores

a los de la mayoría de los países europeos que nos exportan parte de sus excedentes. Por otra parte, ASAJA considera que el sector ganadero está pagando las consecuencias

de la falta de competitividad de la industria láctea española, que ni es capaz de evitar la entrada de productos elaborados de otros países, ni de exportar a terceros países.

## BUENOS RESULTADOS EN SANIDAD ANIMAL

El director general de Producción Agropecuaria, Agustín Álvarez, se reunió con las organizaciones profesionales agrarias para presentar los resultados finales de los programas de erradicación de enfermedades de los rumiantes correspondiente al año 2020.

En esa reunión se puso de manifiesto el espectacular avance de Castilla y León en materia de Sanidad Animal y en el estatus sanitario de sus explotaciones ganaderas.

Estos resultados vienen a refrendar el gran

trabajo y esfuerzo llevado a cabo de forma conjunta entre el sector ganadero y los Servicios Veterinarios, tanto oficiales como privados.

Todo el territorio de Castilla y León libre de brucelosis bovina, estatus sanitario que ya tenía el ganado ovino y caprino desde 2013.

En cuanto a la tuberculosis bovina, en el año 2020 se ha producido un nuevo descenso de la prevalencia en todas las provincias de Castilla y León, excepto Salamanca.

En la provincia de León

se ha situado en tan solo el 0,10%, por lo que no se tendrán que hacer pruebas de movimiento de los animales de venta siempre que se hayan realizado las pruebas en los 6 meses anteriores.

Respecto a la tuberculosis caprina, Castilla y León fue pionera en España en la puesta en marcha de este programa a todos los rebaños en el año 2013 y durante el año 2020 un solo rebaño, de los 2.000 presentes en nuestra comunidad, ha tenido confirmación de la enfermedad.

## COMPRO/VENDO

### MAQUINARIA AGRÍCOLA

#### VENTAS

**VENDO:**

Motor de riego a presión Campeon 32Cv, remolque esparcidor de estiércol Cima 6 Tn, empacadora Battle 262 con trillo convertible, peine de siega de forraje BCS, hilerador de forraje 4 soles, enfriador de leche de 250l y motor ordeñadora. Todo en buen estado.  
Teléfono: 676 670818

**VENDO:**

Arados de 5 cuerpos fijos y de tajo variable, 4 cuerpos reversibles y de tajo variable, una sembradora de pipas de 7 surcos, un pelador de remolacha adaptado a picador de paja.  
Teléfono: 669 020273 / 987 696950

**VENDO:**

Motor de riego DEUTZ de 115CV.  
Teléfono: 650 701447

**VENDO:**

Una rotoempacadora, remolque esparcidor, cobertura de riego y peine DCS.  
Teléfono: 619 701014

**VENDO:**

Tubos de cobertura usados de 3, 4 y 5 pulgadas y también con sus accesorios.  
Teléfono: 639 727332

**VENDO:**

Tractor Barreiros 545 y acondicionadora Claas 350 con amortización.  
Teléfono: 658 203679

**VENDO:**

Tractor Case IH 125 CAB, con 4000 horas de trabajo, potencia de 125 CV, neumáticos delanteros 480/65 R28, neumáticos traseros 600/65 R38 y suspensión en eje trasero.  
Teléfono: 679 330667

**VENDO:**

Vertederas de 3 surcos marca De Puente y gradas de 11 brazos marca Valdesandinas.  
Teléfono: 679 211207

**VENDO:**

Sembradora mecánica de precisión marca Guerra de 5 surcos: 2 hectáreas de tubería y pajaritos de PVC más crucetas y tuberías de aluminio 3", dos gradas de 11 brazos y dos arados reversibles de 2 y 3 cuerpos.  
Teléfono: 675 081386

**VENDO:**

Remolque pequeño agrícola, arado Paniagua de tres vertederas, grada Paniagua de 11 brazos, rastra de 3 metros, abonadora de 300Kg, sulfatadora de 300 litros y un sinfín eléctrico.  
Teléfono: 630 267291

**VENDO:**

Máquina de sembrar LAMUSA de 3.5 metros con gradilla, rastra de muelles y rodillo; Remolque basculante carga 13T con documentación al día, muy poco trabajo solo cereal; Hilerador JCB de 3.5 metros con un solo año de uso; Abonadora Aguirre de 1300Kg, cazo de alto voltaje, pala León; Peine gasparto corte de dos metros; Empacadora Battle con trillo; Riego completo, motor Campeón de 9CV, 10 trineos con aspersores, tubería de aluminio y mangueras.  
Teléfono: 617 037781

**VENDO:**

Circuito de ordeño, molino, trisurco y sinfín.  
Teléfono: 683 302575

**VENDO:**

Rastra de 4m, abatible. Carro hidráulico de empacadora. Un Audi A4 diesel. Arados Kverland de 4 cuerpos fijo. Rotativa de 6 discos, anchura 2,60m de siega.  
Teléfono: 625 372617

**VENDO:**

Empacadora KRONE de 1,20X1,20, 3000€. Segadora gasparto de 2,10m, 1500€. Sembradora de maíz, 300€. Rotorator 1800€. Molino 350€. Rastrillo 5 soles 700€.  
Teléfono: 652 803310

**VENDO:**

Sulfatadora de 800 litros y discos de aricar que estaban puesto en un 20/40  
Teléfono: 620 136932

**VENDO:**

Sembradora de cereal de 17 botas Paniagua; abonadora de 1500Kg; cultivador de 6 brazos y abonadora de 6 brazos; trailla de mano de 2m de ancha; motor Campeon de 18 CV; 35 pajaritos de lluvia y otros 35 sectoriales; tubería de 70 tubos pequeños y 50 tubos grandes; remolque de caballerías de tractor y sinfín para grano.  
Teléfono: 600 836475

**VENDO:**

Arrancador de remolacha, marca guerra.  
Teléfono: 679 211207

**VENDO:**

Por jubilación: Sembradora marca Sola de 3.5 m. y cajón para el micro; grada de 4m y 19 brazos en tres filas y dos ruedas estrechas de aricar. Todo en buen estado.  
Teléfono: 650 692553

**VENDO:**

Grada de 11 brazos. Arado de dos cuerpos reversible. Rodillo de 2.7 metros de 35.  
Teléfono: 649 485519

**VENDO:**

Compresor y llaves inglesas.  
Teléfono: 695 550798

**VENDO:**

Por jubilación: máquina de sembrar Nodet Khun de 5 surcos, una máquina de atropar remolacha con cajón y un arado de tres cuerpos reversible. Todo en buen estado y económico.  
Teléfono: 657 928424

**VENDO:**

Empacadora Battle 262TC; agrupador manual de paquetes pequeños de 12 y 14 paquetes.  
Teléfono: 658 850880

**VENDO:**

Rotativa de 3 metros reforzada, con rodillo Parker. Marca Maxio.  
Teléfono: 696 361422

**VENDO:**

80 Aspersores sectoriales bajos, 450 aspersores circulares bajos, 350 aspersores circulares altos con placa grande, 1200 tubos de aluminio de 2" por 6 m, tubos de 4" por 6 m, tubos de 5" por 6 m, y diverso material de riego. Enrollador hidrofoglia de 300m de manguera. Tolva para recoger remolacha de marca fuertes de un rodillo. Arrancador de remolacha mace de 3 surcos y soles.  
Teléfono: 669 770511

**VENDO:**

Sulfatadora 1200L; grada de 13 rejas, rastrillo y rodillo dentado y arado reversible 4 vertederas marca Sánchez.  
Teléfono: 639 403509

**VENDO:**

61 tubos de 6m de 4 pulgadas, 23 cruces DE 4", 18 tubos de 5" de 6metros, 136 aspersores pequeños y 420 tubos chicos y 110 aspersores grandes y 2000 tejas.  
Teléfono: 647 497316

**VENDO:**

Dos Tractores John Deere 2035, uno de ellos con pala. Empacadora de paquete pequeño, con documentación. Arado reversible Paniagua de tres vertederas. Arado reversible con botella de dos vertederas. Arado de tres vertederas con cadena.  
Teléfono: 696 425303

**VENDO:**

Tractor John Deere 2040 y tractor Motrams 652 en buen estado.  
Teléfono: 669 072004

**VENDO:**

Arado VOGUEL-NOOT MS1050 de 4 cuerpos reversibles y tajo variable manual.  
Teléfono: 669 720738

**VENDO:**

Arrancador y peladora de remolacha Guerra, tractor Massey Ferguson 135, aricador con abonadora, sulfatador 400l Hnos Benavides, abonadora 350 kg.  
Teléfono: 679 211207

**VENDO:**

Tractor VALMET 8400, 140CV. Recién revisado.  
Teléfono: 659 394991

**VENDO:**

Pivot RKD de tres torres. En el Páramo (León).  
Teléfono: 605 390784

**VENDO:**

Por jubilación: Renault Ergos DTE (105CV); Sulfatador de 800l. con papeles y revisión pasada; arados reversibles de 4 cuerpos Alfa; remolque no basculante de 4.1 x 2.1 con papeles; gradas de 13 brazos de Alfa y dos rodillo de fundición y negativos de Alfa.  
Teléfono: 692 491894

**VENDO:**

Un tractor de 100 CV y 2500h con toda clase de aperos.  
Teléfono: 987 696186 y 685 494030

**VENDO:**

Contrapesos para ruedas traseras para John Deere series 10 y 20  
Teléfono: 630 089247

**VENDO:**

Arado de 3 cuerpos; depósito de gasoil de 700 litros; prensa para uva y motor de riego por aspersión.  
Teléfono: 676 652815

**VENDO:**

Carro empacador; arado de 4 cuerpos fijo Kverland y aplicador de fitosanitarios de 800 litros. Económico.  
Teléfono: 653 407807

**VENDO:**

Tanque de leche de 420 litros, marca Japy.  
Teléfono: 627 865466

**VENDO:**

Por jubilación: gradas de 11 brazos; arados de 3 vertederas y depósito de gasoil de 700 litros.  
Teléfono: 699 169690

**VENDO:**

Carro hidráulico de empacadora; arados KVERLAND de 4 cuerpos fijos; rastra de 4 cuerpos de 4m abatible y AUDI A4 diesel.  
Teléfono: 625 372617

**VENDO:**

Remolque agrícola de 4000Kg de chapa y doble ballesta. No basculante.  
Teléfono: 626 517152

**VENDO:**

Grada de muelle de 13 brazos; Teléfono: 695 550798

**VENDO:**

Rastra de 3 m de ancho de 4 bandas de hierro con pinchos.  
Teléfono: 620 316935

## ESTA SECCIÓN ES GRATUITA PARA LOS SOCIOS

Los espacios de anuncios de esta sección están reservados gratuitamente para los socios de ASAJA de León. Excepcionalmente se pueden admitir anuncios

de agricultores no socios al precio de **30 euros** por anuncio de menos de 10 palabras y **50 euros** para un máximo de 50 palabras. No se admiten aquí anuncios

de empresas que compren o vendan al sector agrario. Esta sección se puede consultar también en Campo Leonés digital en la web de ASAJA.

## COMPRO/VENDO

### VENDO:

Plantón de chopo, variedades, Y214, UNAL, BUPRE y RASPALGE. Con certificado de origen y pasaporte fitosanitario. Teléfono: 696 894675 y 987 207931

### VENDO:

New Holland 7050t con 6900h y 2 cosechadoras Deutz Fahr 5530 y New Holland TF 44, en buenas condiciones. Teléfono: 670 501522

### VENDO:

Tractor Ebro 6125dt con cabina climatizada y pocas horas de trabajo; bañera de 6 m eje tándem con ruedas 445, eje direccional y ballesta en lanza siminueva; Sulfatadora Hermanos Benavides 1200l hidráulico y seminuevo; carretillo sulfatador con motor de 100l; máquina eléctrica de lavar a presión de 150atm. Teléfono: 635 451266

### VENDO:

Máquina de recoger remolacha en buen estado. Teléfono: 676 572103

### VENDO:

Por jubilación: Cepas para quemar; una máquina de sembrar de 15; grada de 13, arados de viñedo, cargador paquete pequeño; empacadora pequeña; arados Kverneland 3 vertederas; arado 4 cuerpos Paniagua; rodillo de 3 metros mediano, un ollador y remolque no basculante sin documentación de 7000 kg (económico). Se alquila nave de 1200m. Y leña de chopo preparada para estufa. Teléfono: 639 919854

## COMPRAS

### COMPRO:

Máquina de segar hierba manual y pequeña. Teléfono: 616 987234

## AGRICULTURA

### VENTAS

#### VENDO:

Alfalfa mojada. Teléfono: 987 696950 / 669 020273

#### VENDO:

Bolas encintadas de alfalfa y veza. Teléfono: 696 686675

#### VENDO:

2500 Kgs de garbanzos seleccionados y aptos para siembra y 125 paquetones de hierba de pradera natural. Teléfono: 606 836924

#### VENDO:

Alfalfa en paquete grande. Teléfono: 676 441977

#### VENDO:

Paja de cebada y trigo en paquetón, en nave o puesta en destino. León. Teléfono: 627 432974

#### VENDO:

Rollos silo de hierba de 120x120 con pre-secado de un día, atados con malla. Teléfono: 660 831721 / 699 821711

#### VENDO:

Forraje veza-avena de 1º calidad guardado en nave y bien empacado. Precio a convenir. Teléfono: 679 405629 y 679405628

### VENDO:

Paja y forraje en paquete grande. Teléfono: 665 846685

### VENDO:

Forrajes diversos en paquetón, Almacenados en nave. Buena calidad. Teléfono: 636 665167

### VENDO:

Forraje en paquetón almacenado en nave. Buen precio. Teléfono: 610 400056

### VENDO:

Forrajes y paja, trigo y cebada. Teléfono: 650 203227

### VENDO:

60 rollos de hierba. Teléfono: 606 985646

### VENDO:

Forrajes y alfalfa. Teléfono: 609 108414

### VENDO:

Paja y hierba en paquete pequeño. Buena calidad. Teléfono: 987 343007

### VENDO:

Plantas de chopos, todas las variedades. Se las transportamos a la finca. Teléfono: 645 935705

### VENDO:

Cinco camiones de hierba, incluido una de mezcla veza-avena. Teléfono: 659 441578

### VENDO:

Paja y forraje. Teléfono: 620 921353

### VENDO:

Veza grano. Teléfono: 637 820790

### VENDO:

Forraje en camión pequeño. Teléfono: 606 761658

### VENDO:

Planta de frambuesa, de fruto rojo y fruto amarillo. Teléfono: 626 271311

### VENDO:

Alfalfa en paquete grande; grada de 5 metros; grada de 3 metros. Teléfono: 626 925273

### VENDO:

Plantón de chopo de 2 savias. Unal, Beaupre, Raspalje, I-214 y M.c. Teléfono: 639 403235

### VENDO:

Abono de oveja y paja de cebada y trigo encerrada en nave. Teléfono: 629 801769 y 616 401050

### VENDO:

Alfalfa de 1º calidad en paquete grande. Teléfono: 659 459385

### VENDO:

Forraje de veza, alfalfa y paja de trigo en paquete grande. Teléfono: 669 475527

### VENDO:

Paja y hierba en paquete grande. Teléfono: 629 418933

## COMPRAS

### COMPRO:

Paja y forraje. Teléfono: 620 921353

### COMPRO:

Tubería de aluminio de segunda mano, 500 tubos de 6 metros de 2" y unos 50 tubos de 6 metros de 5". Teléfono: 679 405586

## GANADERÍA

### VENTAS

#### VENDO:

Comedero galvanizado 1.5 x 3m. Precio 600€. Teléfono: 646 050261

#### VENDO:

6 terneras pardas. Apts para cobrar la subvención de razas autóctonas. Teléfono: 659 074205

#### VENDO:

Bascula ganadera para 250 Kg, medidas de 1.5m x 50 metros. Teléfono: 630 525317

#### VENDO:

Buche de 6 meses. Teléfono: 616 228909

#### VENDO:

Cerdo para matanza. Teléfono: 619 701014

#### VENDO:

Dos burros (macho y hembra). Teléfono: 617 782401

#### VENDO:

Corderos Ile de France inscritos en el AECORP. Teléfono: 608 689872

#### VENDO:

Tanque de leche tipo cuba de 3000L, marca JAPY. En buen estado y con lavado automático. Teléfono: 606 985646

#### VENDO:

Sala de ordeño para vacuno de 5+5 en paralelo salida rápida con medidores y retiradores electrónicos (5000€); Marca Alfa Laval. Teléfono: 646 456267

## VARIOS

#### VENDO:

Casa y cuadra con huerta de 3500m2 cerca de Almanza. Para reformar. Teléfono: 676 670818

#### VENDO:

12 derechos de la región 3. Teléfono: 619 701014

#### ARRIENDO:

58 Ha de regadío, con derechos, en Joarilla de las Matas. Teléfono: 606 853404

#### VENDO:

16 derechos de la 1501. Teléfono: 608 907918

#### VENDO o ARRIENDO:

Naves ganaderas. Teléfono: 696 505922

#### VENDO:

Red antipájaros para proteger silos. Teléfono: 646 456267

### VENDO:

Parcela de regadío de 16Ha en Villamoratiel. Teléfono: 636 542059

### VENDO:

4.86 derechos de la región 16.1, 3.5 de la región 2.3, 14.08 derechos de la región 3.1 y 1.09 derechos de la región 15.1. Teléfono: 666 567190

### VENDO:

19.5 derechos de la región 4 y 6.8 derechos de la región 12. Teléfono: 670 990470

### VENDO:

8.43 derechos de la región 1501. Teléfono: 625 634169

### VENDO o ALQUILO:

Nave ganadera a 18 km de Leon, con servicios de agua y luz independientes y 35 ha de terreno más pastos. Teléfono: 630 525317

### ARRIENDO:

4 Ha de pastos de otoño muy bueno en Bustillo del Páramo, cerca de la finca de la Diputación. Teléfono: 659 441578

### VENDO:

Acciones de ACOR, 80 acciones de remolacha. Teléfono: 636 996196

### ARRIENDO:

Bodega cooperativa en Gordaliza del Pino. Teléfono: 676 760958

### VENDO:

Dos fincas y un solar en Albires (Ayuntamiento de Izagre) y 17.27 Ha del monte de Valverde-Enrique. Teléfono: 676 018833

### VENDO:

Ocho hectáreas de derechos de viñedo de Castilla y León y 10 Ha. arrancadas. Teléfono: 676 342844

### VENDO:

Por cese derechos de la 1501. Teléfono: 987 696186 y 685 494030

### VENDO:

Varias fincas rústicas de secano y prados, en el término municipal de Villaquilambre (León) Teléfono: 639 768207

### VENDO:

Teja vieja, 1500 uds. Teléfono: 987 228885

### VENDO:

Volkswagen golf III 1.8 iny con c.c., e.e. dirección asistida, único dueño y en buen estado. Teléfono: 606 217782 (noches)

### VENDO:

Peugeot 407, audi A4. Teléfono: 610 400056

### VENDO:

Nissan Primera Turbodiesel 2000 y Citroen C4 gasolina. Teléfono: 639 336342

### VENDO:

2 naves agrícolas a 2 km de la autovía León-Burgos, zona Santas Martas, con finca de 1 Ha. Teléfono: 610 400056

# CUIDAMOS de quien cuida nuestra Tierra

Cada día tú proteges  
la biodiversidad  
y sostenibilidad  
de nuestro territorio.  
Ahora nos toca  
cuidarte a ti ✓



## Confíanos tu PAC

-  **Agilidad**  
en el servicio
-  **Especialistas**  
en la tramitación
-  **Personalización**  
en la gestión

www.cajaruraldigital.com

AL LADO DE LA  
**GENTE**



Siempre contigo